

奈良大宮ロータリークラブ

Club Weekly Bulletin



- 創立：昭和54年1月23日
- 例会：毎週火曜日17:30
- 事務所：奈良市大宮町6丁目3-7 中室ビル3F
電話 0742-33-8583/FAX 0742-33-8600
- 例会場：奈良市高畑町1096番地
奈良ホテル本館 電話0742-26-3300(代)
- 会長：中村信清 ■副会長：多田実 幹事：高野治

発行日 / 2016年6月14日
2015-2016/42

Vol.37

No. 1788

hp:http://naraomiya-rc.jp
E-mail: info@naraomiya-rc.jp

2015-16年度当クラブテーマ

『和と飛躍』



国際ロータリー第2650地区

ガバナー 中澤 忠嗣

「クラブに「個性」と 「憧れ」を！」



四つのテスト

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

本日のお客様

・小泉 勇 様 (東京恵比寿RC)

会長挨拶

いよいよ梅雨の季節となつてまいりました。ジメジメとした雨が続きと思えますけれども、できるだけみなさんお体を大事にして、例会に出席していただくようお願いいたします。

私事で誠に恐縮ですが、今月6月25日にうちの神社で誕生祭を行います。その時に鶯替え(うそかえ)という神事をやります。この神事は鶯のお守りをお求めいただき、それを皆様でどなたでも結構ですから「かえましょ」「かえましょ」「かえましょ」と云いながら皆様で交換しあって頂き、数多く交換して頂ければ、それだけ「鶯(うそ)」が「真(まこと)」に変わると云われております。これは天神さんしかない行事でございますので、もしお暇でしたらご参加いただいたら結構かと思ひます。一つよろしくお願ひいたします。

本日理事会を開催致しました。その時に、理事会の内容といたしましては、

- ・熊本復興支援に7名の方に行ってくださいまして、これは5月27日から29日までの3日間 で、行っていただきました。
- ・6月26日に年末家族親睦例会を開催します。十三屋で行いますので、皆様方、ぜひとも、ご家族の方もご参加頂ければと思ひます。
- ・小池さん、橋本さん、萩原さん、小川さんの4名から退会届が提出され、理事会で承認されました。

委員会報告

親睦活動委員会：河野委員

第3回の親睦ゴルフのご案内をさせていただきます。6月9日(木)ご参加して頂ける方は9:00集合となっておりますので、奈良柳生c.c.にお越しください。

例会プログラム

第43回6月14日

通算1788回

1. 開会の点鐘
2. ソング「我らの生業」
3. お客様の紹介
4. 会務報告
5. 年間報告
6. 閉会の点鐘

例会状況報告

第42回 6月7日
通算1787回

◎会員総数	72名
◎出席義務者	45名
◎出席規定免除者(a)	0名
◎出席規定免除者(b)	27名
◎本日出席	59名
◎本日欠席	4名
◎本日出席率	93.65%

第40回 5月24日
通算1785回の修正

◎欠席者	12名
◎免除者の欠席者	10名
◎欠席者の補填者	10名
◎免除者の補填者	1名
◎出席率	96.88%

職業奉仕委員会：平方委員長

今週土曜日、6月11日の職業奉仕研修会のご案内と集合時間の変更のご案内でございます。当初9：00集合9：30出発、春日ホテル前ということでご案内させていただいておりますが、時間に余裕があり過ぎるということで、奈良交通さんと打ち合わせさせて頂きまして、9：45集合10：00出発に変更とさせて頂いております。春日ホテル前集合となっておりますので、ご参加される皆様、どうぞよろしくお願いいたします。

RID2650：R. L. I. 委員会：井上委員

ロータリーリーダーシップ研究会の件です。

今回は2016年7月24日来月の最終の日曜日になります。時間は9：45～17：00場所は京都文教学園、宇治の填島にあります。対象者はこの間お話ししたかと思いますが、基本的には次世代を担う地区の、クラブのリーダー様にできましたらお願いしたいと思っております。特に今回は次年度副幹事の堀内君が出席していただきます。また、入会間もない人にも、勉強したいと思うような方がおられましたら、ぜひともお願いいたします。登録料は5,000円です。昼食代も入っております。そして今後の予定としましては、パートⅡは9月11日、パートⅢは11月27日。これはすべて場所は京都文教学園でございます。そして卒後コースが来年4月8日地区大会の後に福井で開催される予定です。どうぞよろしくお願いいたします。

雑誌・広報委員会：森山委員長

「ロータリーの友」の紹介をさせていただきます。この間から話題になっておりますロータリーの「規定審議会レポート」という記事が載っております。（横組）P.16～19にかけて、ですけれど、この間我がロータリーでもいろいろ話題になってたことがたくさん書いておりますので、一度読んで頂ければ、と思っております。

（横組）P.33に2650地区の地区大会のことが書いてあります。

最後に、一番大事なものですが、「i P S細胞がひらく新しい医学」という山中先生の記事が載っております。これはアルツハイマーの病気についてもたくさん書いてありますので、また一読して頂ければ、と思っております。

幹事報告

本日例会終了後、いつもの奥の部屋で輪読会があります。是非多数ご参加頂きますようお願いいたします。

御結婚御祝

・市田富久夫 君（御令嬢）

市田会員よりご挨拶

こんなコーナーがあったとは知りませんでした。実は1日の日に籍を入れまして、もう二人で一緒に住んでいるんですが、25日に披露宴をさせて頂く、ということで、それまでは何も考えないようにしております。ちょっとそっとしておいて頂ければと思っております。お祝い有難うございます。



卓話

(株)松岡ビルディング 会長 松岡嘉平治君 (クラブ 会員)



皆さん、こんばんは。ただいまプログラム委員長の弓場さんからご紹介いただいたわけですが、本日は今年度のクラブの最終卓話になるということで、松岡さん、是非やって欲しいと言われてまして、私は皆さんの前でお話しする器でもございませんのですけれども、長生きしているということに関しては先ほどご紹介いただいたとおり、95歳と6ヶ月ですか、生きておるといのが現状でございます。この前の2650地区で京都に参りましたときに、長寿命ということで壇上に上がらせていただき、表彰を受けさせていただきました。非常に光栄に感じたわけですが、これもロータリーの皆さんのおかげであると感謝しております。そういうわけで卓話のご指名をいただいたわけですが、皆さんの前でお話をすることは大変でございます、あまり上手でもないのですが今日まで過ごしてきたわけですので、少くくならお話できるんじゃないかな、と思ひましてお引き受けしたということでございます。

皆さんのお手元に私が持っている資料をコピーいただいて置かせてもらってますが、昨今、これらの資料はあまり市場に出回っておりません。特に終戦の時の昭和天皇のお言葉でございますけれども、それがあつたから日本は終戦に入つたと、そのおかげで国民の犠牲も終わったと私は信じております。世に出ていないというのは私にしてみれば少々残念でございますけれども、あまり良い物ではございません。敗戦の書面でございますので。しかし昭和天皇が涙をしばって申された、こういうことで、私はこれを家の家宝としていかないかん、ということで、子供にまで、孫にまで、その話をしておるわけですが、もし皆さんがよかつたら持つて帰つていただき、子供の教育にでも使つていただければ良いのではないかな、と思ふ次第でございます。それから年号でございますけれども、年号の一覧表。これもあまり知られておられません。昔は一代の天皇でも二つも三つも年号をもつておられた。最近、昭和、平成というように一代一年号であるわけでございます。それから、写真があると思ひますけれども、これは私が終戦の報告に昭和天皇が橿原神宮に参られたそのときに県下の農業のリーダーシップをとつている者6名、これは各部門があるわけですが、私は園芸関係で天皇の拝謁があつたというわけでございます。そのときに天皇様が私に「奈良県の農業はどうですか」というご質問をされまして、私は「奈良県の農業というのはなかなか大変でございますけれども皆さん力を合わせてやっております」と申し上げた。そのときに天皇様が言われたことが今でも私の耳に残っております。「日本で一番大事な職業は農業である、しっかり頑張つてくださいよ」と、こう仰いました。

「あつしともいはれざりけりにえかへる 水田に立てる賤をおもへば」これは明治天皇が詠われたものでございますが、ほかの職業を歌に残されるようなことはありません。日本の国は農業を中心とした考えをしておつたわけでございます。

さて、今日の卓話の本題に入らさせていただきます。私は、先ず健康ということについて皆さんにお話申し上げたいと思ひます。

先 ず 健 康

大正九年生まれの私が今、皆さんの前で元気でお話しをさせていただけることに最大の喜びを感じております。本日ロータリー会員の卓話として自分の日頃から考えていることを申し上げて、皆様に少しでも役に立つことができずなら、最大の喜びでございます。

人間社会で一番大切なことは、先ず自分自身の健康であります。健康でなければ、どんな優秀な人であってもどうにもならないのであります。こんなことは、私が申し上げるまでもございませぬ。人生最大の要件として、当然のことでありませぬ。社会に奉仕したいと思っても、健康でなければどうにもなりません。現在の世の中で一番大切なことは、「先ず健康」であります。百万の富を持った人でも、非常に高い社会的地位にある人でも、健康でなければどうにもなりません。その意味からも私は人生哲学として、「先ず健康」という簡単な言葉を重要と考えるのであります。

私は、昭和十六年八月二十三日、大阪第二十三部隊に赤紙召集を受けて、太平洋戦争に参加したのであります。その時には、非常に名誉と思って戦争に参加いたしました。本日、クラブの皆さん方の親兄弟にも太平洋戦争に参加されて、あるいは戦死された方もあると思いますが、私は幸か不幸か、六年の戦争生活を過ごしてまいりました。

た。数多くの戦友の戦死にも遭遇してまいりました。「もう一度故郷に帰りたい」と死ぬことがわかりながらも死んでいった数多くの戦友もいました。今考えました時、本場に「ばかげたこと」のように思いますが、戦争とはそんなものであったのであります。もう間もなく死ぬことがわかつているのに、手を握って「大丈夫だ」と言っただけで死んだ戦友も数多くありました。しかし、それが戦争であって、今の考えでは、とても考えられないほどのものであります。そんな日々が毎日のようにありました。

ビルマの首都ラグーンから少し離れたところにプロムという街があります。当時はビルマ第五の都市として、かなり大きな街でありました。それから少し離れたところに「シツタン川」といって、川幅約二千メートルほど、水深二メートルから五メートルほどの浅い川があります。この川を挟んで英軍と戦っておった時は、ジャングルに陣取った私達日本軍は、本当に食べるものもなく、コメの顔は約六カ月も見ませんでした。後方からの連絡もなく、ただ英軍と戦っているというだけでありました。この時、多くの戦友は、ジャングルの中で食糧不足のため病気で死んでいったものであります。その時の食の苦しきは、今でも私の頭の中に残っております。体の弱い友人たちが、次々と病気に倒れていくのを目の前に見ながら、どうにもならない現状で本当に苦しい六カ月であったことが、現在でも頭に残っております。それが戦争

であって、若い時代だから過ごせたものであったと、今も考えております。

戦争とはそんなものであって、その時でも健康で元気な者が残っていききました。如何に健康は大事かと今思えばつくづく、考えさせられるものであります。そこで先ず「自分の健康がどうすれば守られるか」これが最大の要件であります。昔からよく言われる言葉でありますが、「死生命あり論ずるに足らず。生あるものは必ず死す。

形あるものは必ず滅す」これは、中国の名言の論語の中で言われる言葉でございます。昔からよく言われるのであります。論語読みの論語知らず」と私もその一員ではないかと思われれますが、そのような諦めに似た思いにかられるのであります。毎日ジャンクルで食を求めて食べられるものを採しながら、六、七カ月間を過ごしたことを今、時々思い出します。この時に多くの戦友が戦争の弾でもなく、病気で亡くなっていったことが、今でも私の頭の中に残っております。腹いっぱい米の飯を食べたいと叫んで死んでいった数多くの戦友の姿は、今でも私は頭の中で描いているのであります。戦争とは、そんなものであります。現在、皆様の考えておられるような、そう簡単なものではございません。二度と起こしてはならないものは戦争でございます。

私はロータリーの会員として、世界平和、人類平和とロータリー、世界ロータリーのために平和運動に力を合わせることは、人類最大の要件と思えます。世界に平和

を求める数多くの人々が犠牲になられている現在の社会状況は、過去に戦争で亡くなられた数多くの人々の霊のためにも、私達ロータリアンは、力を結集していかなければならないと思えます。しかしながら、世界の歴史は、戦争の歴史であります。人類が生存する限り、戦争はなくならないように思われます。

しかし、私達ロータリアン一人ひとりが力を合わせて、少しでもこの世界から争いをなくすように、あらゆる場面に力を合わせることを願うものであります。

長々と申し上げましたが、大宮ロータリーの皆様と力を合わせて平和は社会を創ることをお願いいたします。

健康になろうと思えばどうすればいいのか。誰もが思いますけれども、何も難しいことはございません。自分の信念でございます。「俺は健康だ、健康に暮らすんだ。俺は健康に生きるんだ」というその気持ちがその人を健康にします。ロータリアンの皆さんが『社会奉仕をしたい』と思っても健康でなければできません。是非とも皆さんが「俺は健康になるんだ、俺は健康だ」という、この気迫だけを持ってもらって、自分の健康は自分で守ると、今日はお医者さんがたくさんおられますので、こんなこと言うのはおかしいですけれども、自分の健康は自分で守らなければならない、人に守って貰おうと思うのは大きな間違いであるということだけ皆さんの頭に置いていただければ、と思います。本日はどうもありがとうございました。

三三三三箱

本日計 50,000円 累計 2,630,000円

- 小泉 勇 様 (東京恵比寿RC) 今年度大変お世話になり有り難うございました。来期も奈良大宮担当となりますので宜しくご指導お願いいたします。
- 高野 治 君 松岡さん、本日の卓話、楽しみにしております。
- 松岡嘉平治君 年度末の会員卓話をさせて頂くことになりました。
- 弓場裕史 君 松岡さん、本日は卓話大とり、最終回！よろしくお願い致します。
- 北神徳明 君 松岡さん 本日の卓話楽しみにしております。
- 萩原 徹 君 先日結婚記念日に美しい花をいただき感謝です。
- 野崎隆男 君 ニコニコ委員会の野崎です。年度末最終月ですので、皆様、ラストスパートのニコニコのご協力何卒よろしくお願い致します。
- 植倉一正 君 ニコニコ協力
- 西口栄一 君 ニコニコ協力
- 中奥雅巳 君 ニコニコ協力
- 森山斗福 君 ニコニコ協力
- 森 完二 君 ニコニコ協力
- 南谷正仁 君 ニコニコ協力
- 河野里志 君 ニコニコ協力
- 荒木政信 君 ニコニコ協力
- 奥田哲也 君 ニコニコ協力

例会変更のお知らせ

6 月

- 檀原ロータリークラブ ■
- ・ 6月24日(金)・・・夜間例会の為、時間変更。
時間：18時～
- ※ビジター受付：6月24日(金)12：00-12：30
檀原ロイヤルホテルフロント横にて行います。

2016年6月21日(火) 休会 (6月26日に振替の為)

次回の例会

2016年6月26日(日) 年度末家族例会
(於：信貴山 十三屋)

次々回の例会

2016年6月28日(火) 友愛例会